

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

País	OTRO
España	25
Extranjero (Unión Postal)	50
Ultramar	60

Número suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10

## ECOS DE MALLORCA

### Alcover en Valencia

Todos los periódicos de Valencia pregonan la honda impresión causada por el discurso de nuestro ilustre amigo y compatriota don Juan Alcover, como mantenedor de los Juegos Florales de lo *Rat Penat*.

Esa impresión y los elogios y atenciones,—mucho más sinceros que aparatosos,—de que ha sido objeto Alcover durante su estancia en aquella hermosa ciudad, tienen una significación que los mallorquines no han de desconocer y que las personas inteligentes sin necesidad de intérprete habrán apreciado.

El notable autor de los *Poemas y Harmonías*, posee entre sus condiciones literarias una que parecería primordial e indispensable en otros países, pero que en el nuestro de España no pocas veces resulta accesorio. Alcover, antes de hablar ó escribir, piensa; y piensa algo sólido, efectivo y de substancia. No son sus discursos ni sus poesías «arpados trinos» sin trascendencia ni sentido; no son tampoco vaciedades cubiertas de eso que llama flores el mal gusto burgués. La elegancia habitual de su forma es la elegancia del cuerpo robusto y proporcionado, que nace del vigor interno de los músculos y de la salud que hermosa la piel. Escribe con ideas, no con palabrería vana ni por amor á lo bien hablado.

En íntima comunicación con su tierra mallorquina, es de aquellas inteligencias en las cuales encarna el espíritu de su raza y por medio de las cuales un país tiene conciencia de sí mismo. No basta que una comarca sea fértil y hermosa; no basta que Dios la haya colmado de dones y excelencias, si carece de esos espíritus escogidos que animan lo inerte, interpretando y ennoblecendo tales portentos. El pensador y el poeta, cuando lo son verdaderamente, realizan, pues, este destino de encarnar la conciencia de la patria. En tan noble categoría es lícito considerar al señor Alcover, incluyendo su discurso en Valencia entre las valiosas manifestaciones que afirman la vida moral de un pueblo.

## España y América

Como ha hecho observar en una de sus revistas ibero-americanas *La España Moderna*, nunca fueron más cordiales las relaciones de la América latina con la madre patria. De casi todas las naciones del Centro y Sur del Nuevo Continente llegan á la vieja casa solariega voces que de seguro alcanzarían á conmovernos profundamente y á impulsarnos á patrióticas resoluciones si no tuviésemos absorbida la atención en las pequeñeces é intrigas de la política interior y no nos faltarán bríos para adoptar y seguir sin vacilaciones, en el orden internacional, una línea de conducta en consonancia con lo que demandan nuestra historia y nuestros intereses.

No se trata ya de vagas aspiraciones sentimentales de poetas y prosistas hiponófilos, ni de expansivas demostraciones de filial afecto, con motivo de fiestas en celebración de acontecimientos memorables ó de visitas más ó menos oficiales, no; nuestros hermanos de allende el Atlántico piden hechos positivos, acuerdos internacionales que aproximen las repúblicas centro y sud-americanas á España, para combatir en el orden económico la preponderancia germana y anglosajona.

A los hispano-americanos que se dejan guiar por el sentido práctico les ha alarmado que, al anuncio del Congreso que se organiza en Madrid para el próximo noviembre, los Estados Unidos hayan respondido con el programa de otro que se verificará en Méjico y cuyo principal y tal vez único objeto es hacer una nueva aplicación de la doctrina de Monroe, interpretada según las reglas de la especial hermenéutica norte-americana.

El Congreso pan-americano, dice un periódico, será más práctico que el que se organiza en España; no tratará de cuestiones sociales; se ocupará sólo en las económicas y constituirá un paso más hacia la tutoría que los Estados Unidos pretenden ejercer en toda América. En el hispano-americano se

estudiará también soluciones económicas; pero no hay que temer que nos imponga abdicaciones, mientras que el otro tiene por único fin ensanchar, en perjuicio nuestro, el comercio del coloso del Norte.

Muchos otros periódicos manifiestan iguales recelos y se quejan de la invasión lenta, pero segura, de la civilización yankee en todo el Nuevo Continente. Esto, en nuestro sentir, es la causa más poderosa de los impulsos de aproximación á España que se sienten en toda la América latina, sin que esto quiera significar que no entren por mucho los afectos engendrados en las afinidades étnicas y en un estudio desapasionado de la historia de nuestra colonización. Los hombres reflexivos de las naciones hispano-americanas empiezan á sentir el horror á la absorción y quieren crear una fuerza para oponer á esa otra fuerza que han bautizado con el nombre quizás demasiado comprensivo de *germanismo*.

No tan explícito como algunos periódicos en la expresión de estos temores y de estos deseos, el doctor Zeballos en un artículo publicado por la *Revista de Derecho Historia y Letras*, de Buenos Aires, los deja adivinar, sin embargo, y, por otro lado, muestra por modo tan entusiasta y sincero su afecto á España, que consideramos prudente y oportuno reproducir algunos de sus conceptos.

El doctor Zeballos, uno de los hombres más eminentes de su país, decidido protector de nuestros compatriotas residentes en la Argentina, era ministro de Relaciones exteriores al celebrarse las fiestas en conmemoración del descubrimiento de América. Entonces, como se recordará, aquella república nos envió algunos buques de guerra, uno de los cuales naufragó. El hecho «solamente inspiró cortesías comunes y demostraciones efímeras al ceremonial diplomático.» «España estaba fría», exclama el doctor Zeballos; «aquel encogimiento me pareció extraño y su recuerdo me oprimía como atmósfera fofocante.»

«No es ésta la única queja que nos dirige: «España había reconocido nuestra soberanía política, pero tardaba en retornarnos su maternal afecto, mientras todo estaba sentido y dicho de este lado del *mare tenebrosum* entre argentinos y españoles.»

Ahora ha cambiado todo. «El viaje de la «Sarmiento», amparado por manes gloriosas, ha despejado por fin la atmósfera y devuelto al espíritu el bienestar y el consuelo.» «Todos podemos ya uniros sin reservas para cumplir el legado de hermandad perdurable entre españoles y americanos» ordenado por doña Isabel I en las «originales y sabias leyes de Indias, originales y sabias en Justicia y en Verdad.»

Pero no debemos contentarnos, añade, con simples demostraciones de afecto, por que hoy la política económica dirige los actos de las naciones. «Si los repúblicos españoles robustecieran, en su generosa indole nacional, el gubernalle del buen sentido, y más de lo que lo tenemos, lo tuviéramos nosotros, podría surgir de las fiestas efímeras, política reestructora y fecundante.» Las naciones hispano-americanas, «son feudos ya, por desventura, del dinero del germanismo» y hay que apercibirse á evitar que los acreedores civiles del presente sean los dominadores militares del futuro. «¿Cómo? «Mi fórmula política sería ésta, dice el doctor Zeballos: que las naciones de Hispano-América y de la América Lusitana—de destinos similares en los peligros y en la defensa—contribuyan á rehacer el organismo económico y financiero de España y el prestigio decadente del comercio latino.»

Los propósitos del doctor Zeballos no pueden ser más halagüeños para nosotros, pero no se contenta con rehacer nuestra hacienda; quiere contribuir al resurgimiento de la potencia militar de España. Hay que agradecerle con toda el alma tan buenos deseos y exclamar con el poeta:

...¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!

Lástima, sí, porque las estadísticas nos dicen, conforme confiesa el mismo doctor Zeballos, que las importaciones de España en la Argentina han disminuido en los últimos diez años.

El doctor Zeballos, nos da algunos consejos muy sensatos acerca de la forma de entablar la competencia mercantil en las repúblicas sudamericanas. Los resume todos el siguiente: «Las Cámaras de Comercio de la Península deben organizar el estudio previo y sistemático de estos mercados por medio de delegaciones de hombres hábiles y de autoridad moral.»

Aboga también, como es natural, por la intervención de los gobiernos en esta obra redentora, pidiéndoles que faciliten las relaciones comerciales por medio de tratados y que, desde luego, procuren fomentar el comercio de los *buenos libros* españoles, hoy desalojados de aquellas librerías por la «pocoñita copiosa de brocha gorda y de vulgaridad indigesta.» «No anhelamos conocer más á fondo, añade, la España del fandango, de la viñuela y de los toros; nos basta con lo nuestro! Hay una España clásica cuyos reflejos tardan en llegarlos; vengan de una vez enhorabuena y abroquélese en sus obras selectas nuestro abicismo ofendido por la irreverencia de la jerga inmigratoria...»

El doctor Zeballos termina su artículo con un entusiasta canto de amor á España, sin perder, no obstante, de vista sus propósitos de carácter práctico, sus aspiraciones económicas, que conforme hemos dicho, son las predominantes en la prensa de la América latina amiga de España. ¿Sabremos nosotros aprovecharlas? ¿Saldrá algo práctico del Congreso hispano-americano? Algunos periódicos de la América Latina temen que todo se vaya en palabras y, en verdad, no parecen del todo injustificados estos temores.

B. AMENÜAL.

## Desde Valencia

29 Julio 1900.

La animación no decae ni un momento, las calles bullen de gente y los *confetti* y *serpentina*, las *tracas* y las músicas hacen de colores y acordes el ambiente.

La corrida de toros celebrada ayer tarde sufrió modificación, por no poder torear Fuentes, el cual fué reemplazado por *Bombita-chico*.

El ganado perteneciente á don Felipe Pablo Romero dejó mucho que desear.

*Lagartijillo* estuvo desgraciado con sus toros. *Bonarillo* fué volteado al clavar un par de banderillas al séptimo toro. Solo sufrió contusiones.

El *Litri* resultó también con un puntazo ligero en el cuello, al matar su último toro.

Pero el héroe de la tarde fué *Bombita-chico*. En el sexto pasó de muñera sobre corto, adornándose mucho, manejando bien los brazos y demostrando una vez más que hoy debe figurar en primera línea. Al entrar á matar, dejó una gran estocada. La muerte del toro la brindó á la Mariani, la que le obsequió con una valiosa sortija. Puso al sexto un gran par al quiebro, y en quites estuvo incansable. Se le concedió la oreja del sexto, fué objeto de una ovación, y al retirarse para marchar á Barcelona, se le tributó una cariñosa despedida á los acordes de la música.

Lo que ha despertado verdadero entusiasmo fueron los Juegos florales celebrados en el Teatro Principal.

En el escenario de dicho teatro se destacaba la *cadira d'or* y á su alrededor estaban los sitios del alcalde, mantenedores y secretarios.

A las nueve y media empezó la fiesta, abriendo la sesión el alcalde señor Montesinos.

La poesía que alcanzó la Flor natural, fué *La cançó del aire* original de don Juan Espiau Bellver, quien eligió por reina de la fiesta á la bella señorita doña María de la Concepción Maestre y Guzmán, quien fué acogida con aplausos y aclamaciones entusiastas del público.

El distinguido primer actor don Agapito Cuevas leyó de modo admirable la poesía del señor Espiau *La cançó del aire*.

Los premios adjudicados fueron los siguientes:

Accésit á la flor natural.—«Barcelona y Valencia son dos germanas», de don Antonio Bori y Fontestá, de Barcelona.

Conveniencia del cultivo del tabaco en esta región; no se adjudica el premio.—Accésit á don Joaquín Ferris Granel.

Música.—«Intermezzo e preludio e quinteto», premio á don José Saicho Marraco, de Barcelona, y accésit al mismo.

Premios extraordinarios: Del señor Arzobispo de Valencia.—«Canto á la caridad», premio á don Antonio Palanca y Hueso; accésit á don F. Uoach y Viñeta, de Barcelona.

De la Diputación provincial de Valencia.—«Diccionario biográfico de músicos valencianos», al señor barón de Alcehalí.

Del ayuntamiento de Alicante.—«Castalla»: don Ramón Andrés Carreles.

De la señorita doña Teresa Hernández y de la Figuera, reina de los Juegos Florales del año pasado.—«Lo niu desert», de don Antonio Palanca y Hueso.

Del secretario de la Sociedad don Juan Pérez Lucía.—«Memoria sobre la Cerámica», á D. Rafael Valls David.

Del vicesecretario don Juan Bautista Carbonell.—«Mespautofes, cuento vell», á don Maximiliano Thous.

El presidente concedió la palabra al mantenedor, el notable literato mallorquín don Juan Alcover.

Comenzó el señor Alcover agradeciendo á *Lo Rat Penat* la honra que le había dispensado, eligiéndola mantenedor; felicitó á la hermosa reina de la fiesta, expresión viva de la poesía de la tierra valenciana.

Los periódicos publican trezcos del discurso. Para abreviar trabajo mando un trozo de la reseña de *La Correspondencia*:

«Habló de la identidad de ideales estéticos que unen á los poetas valencianos y mallorquines, y dedicó un sentidísimo recuerdo á nuestro malogrado Vicente Wenceslao Querol, haciendo cumplido elogio de sus obras.»

Mostróse ferviente partidario del regionalismo literario, diciendo que el idioma es el principal elemento del mismo, y se extendió en consideraciones acerca del regionalismo tal como lo entienden algunos catalanes, diciendo entre otras cosas:

Yo no creo que esta agitación haga temer de cerca ni de lejos por la íntima solidaridad, por la paz interior de la patria.

Tengo fe ciega en la unidad interna de la patria, unidad real, orgánica fundamental, mantenida no solamente por el mecanismo del Estado, sino por el imperio de la naturaleza, por las raíces entrelazadas en las entrañas de la historia.

Pero es preciso alejar toda sospecha, todo pretexto de cavilación sinistra, y por eso preciso que las fuerzas morales de la patria, con serenidad y constancia, contribuyan á hacer compatible la suprema armonía con el amplio desarrollo y desahogado movimiento de las varias entidades que dentro de ella tienen vida y carácter y fisonomía propia.»

El señor Alcover terminó haciendo un llamamiento á los literatos, artistas y trovadores para que no permitieran que muera entre nosotros la hermosa lengua lemosina, y dirigiéndose á las señoras, dijo:

«Y vosotras, hijas de esta tierra privilegiada, que sois la exquisita flor de la belleza humana, proteged y amparad esa lengua materna, de colores sanos y fresca campestre, que cifre la corona de don Jaime el Conquistador; no queráis que abandone avergonzada vuestros hogares, y huya de la ciudad para refugiarse en los últimos términos de la sierra.»

¡Ah!, no morirá jamás entre vosotros esa lengua que hace veintinueve años, en la primera fiesta de los Juegos florales, subía triunfalmente á la regia silla, vestida á la usanza valenciana, con la peineta dorada y las agujas de esmeraldas y el jubón de raso, entre las aclamaciones de todo un pueblo, personificada en la tierna hija de su poeta predilecto.»

Al terminar, fué grandemente aplaudido.

Cerró la fiesta el alcalde señor Montesinos, saludando en el señor Alcover, á los hermanos de las Baleares, que tan unidos están á Valencia con vínculos de origen, de lenguaje ó de aspiraciones.

F. G.

## Los sucesos de China

Alocución del kaiser

Berlin 27.—Hoy ha partido de Bremerhaven una nueva expedición de tropas para China.

El emperador Guillermo las ha despedido pronunciando una alocución.

El monarca ha recomendado á los soldados que no olviden la gloria de la bandera alemana al vengar la muerte del embajador barón de Ketteler y de numerosos europeos.

«¡Ojalá—añadió el kaiser—que aun después de transcurrir mil años, el nombre de Alemania imponga tal respeto en China, que ningún súbdito de aquel imperio se atreva á mirar con malos ojos á un súbdito alemán!»

Añadió el emperador Guillermo que ha llegado el momento de mostrar las excelencias de la instrucción militar alemana. Y terminó pidiendo á Dios que bendiga á las tropas que iban á partir, declarando que las acompañarán sus votos por el triunfo de las armas.

«¡Que Dios no abandone vuestras banderas—exclamó por último Guillermo II—y permita al cristianismo penetrar en el país á donde vais! Cuento para ello con el juramento de fidelidad que habéis hecho ante vuestra bandera.»

Una frase de la alocución

Berlin 18.—En la alocución dirigida ayer á las tropas que salían para China, el emperador ha dicho:

«Cuando estéis delante del enemigo, sabed que no hay perdón y que no se harán prisioneros.»

Los ministros plenipotenciarios con vida.—La reforma del ejército inglés.

Londres 28.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, Mr. Pulchard Morgan, después de afirmar que los ministros extranjeros acreditados en Pekín estaban sanos y salvos el 24 del corriente, ha preguntado si el gobierno está informado de este hecho.

Después Mr. Warner propuso que se reduzca en 110 libras esterlinas el crédito destinado á gastos militares, con objeto de protestar contra la inacción del ministro de la Guerra respecto de la reforma del ejército.

Mr. Rosch contestó afirmando que es imposible acometer las reformas con el actual ministro, que es una nulidad, y después de haber estallado el conflicto en China.

También afirmó el orador que después de cerrada la Exposición universal, será preciso velar por la defensa del país con mayor cuidado del que se toma el actual ministro de la Guerra.

Desórdenes en el centro y sur de China.—El despacho del Conger falsificado.

Washington 27.—El cónsul americano en Shanghai anuncia que la administración de Aduanas ha recibido aviso de haber estallado desórdenes en Hu-nan.

Los periódicos dicen que el departamento de Estado ha adquirido la certidumbre de que el virey de Chang-Toung y el tao-tai de Shanghai tenían la clave del Código oficial americano, y que, por consiguiente, el despacho del ministro americano en Pekín, Conger, pudo ser confeccionado por ellos.

Noticias de Shanghai.—Maniobras de Li Hung-Chang.—El almirante Seymour.—Despacho del emperador de China á la reina Victoria.

Londres 28.—El *Times* publica un despacho de Shanghai diciendo que Li Hung-Chang se ha dirigido al gobernador de Chang-Toung para que éste pida á Pekín que los ministros extranjeros sean enviados á Tien-Tsin con escolta.

También dicen del mismo punto al citado periódico que el general inglés Garselle ha salido para Ta-ku.

Al *Daily Express* le dicen de Shanghai que la llegada del almirante Seymour á aquella población inspira terror á los mandarines locales y al virey Li Hung-Chang.

El *Morning Post* se cree autorizado para declarar que el emperador de China dirigió á la reina Victoria un llamamiento á la conciliación y á la mediación, antes del envío á las demás potencias.

Dicho llamamiento, que lleva la fecha del día 3, fué entregado el día 12 al jefe del gobierno, Salisbury.

Los extranjeros en Pekin.—¿Vivos ó muertos?—Noticias contradictorias

Malas noticias.—Los ministros extranjeros asesinados.

Londres 28.—El *Daily Mail* publica un despacho de Shanghai diciendo que el Director del Banco ruso en aquella población ha recibido una carta de la sucursal del Banco de Niou-Chouang, según la cual, un representante chino del Banco de Pekin, que acaba de llegar confirma la relación de las matanzas, y declara que todos los ministros extranjeros de la capital del Celeste Imperio fueron asesinados.

Los chinos invadieron las legaciones, matando a los ministros y a sus familias.

En el último momento el director de las aduanas de China, sir Robert Hart, se suicidó desesperado.

Buenas noticias.—Los ministros extranjeros viven.—Muerte del príncipe Tuan.

Londres 28.—Un despacho de Shanghai, fecha 27, publicado por el *Daily Telegraph* dice, con referencia a noticias de origen autorizado, que los ministros extranjeros en Pekin viven.

El *Daily Express* publica otro despacho de la misma procedencia, según el cual, el príncipe Tuan fué muerto el domingo en un combate entre las tropas leales y los rebeldes.

Nueva York 28.—La *Tribuna* inserta un despacho de Shanghai fechado el 27 y firmado por Li Hung Chang, anunciando, con referencia a noticias de Pekin, que todos los ministros extranjeros se hallan vivos y en completa seguridad y que es inútil la marcha de los aliados sobre Pekin.

Paris 28.—La legación de China en esta capital ha recibido el siguiente edicto imperial fechado el 24.

«Los ministros extranjeros en Pekin, a excepción del de Alemania, señor Ketteler, están, afortunadamente, sanos y salvos».

Enviamos a las diferentes legaciones legumbres, frutos y otros víveres para testificar el interés que nos inspiran».

## Inglaterra y el Transvaal

Explicaciones de Salisbury.—Las defensas de Inglaterra.

Londres 27.—Esta tarde ha contestado en la alta Cámara el primer ministro a una pregunta de lord Wemyss sobre las declaraciones hechas por aquél en el discurso pronunciado el 9 de Mayo en la reunión de la *Primrose League*.

El marqués de Salisbury ha afirmado que la actitud de las potencias ha sido correcta siempre, desde que comenzó la guerra en el Sur de Africa; pero eso no obstante, el jefe del gobierno, creyó conveniente llamar la atención sobre el lenguaje de los periódicos europeos, porque revelaba animosidad general contra Inglaterra y existía el peligro de que al fin y a la postre la opinión pública acabase por influir en las resoluciones de los gobiernos.

«No hablé de un peligro inmediato—añadió ayer lord Salisbury.—Además, consultados los expertos, declararon que nuestros medios de defensa eran completamente satisfactorios.»

El antiguo jefe del partido liberal, lord Rosebery, usó luego de la palabra para refutar algunas de las afirmaciones del primer ministro y declaró que éstas no se hallan de acuerdo con la realidad de las cosas, acabando por expresar su asombro ante el hecho de que el generalísimo Wolseley no haya emitido su opinión acerca del estado de las defensas del país.

Podría estallar una convulsión política, a juicio del conde de Rosebery, y convendría conocer de antemano el dictamen de los expertos, que tanta confianza inspiran al jefe del gabinete.

Londres 28.—Interviniendo en el debate de la Cámara de los lores, el ministro de la Guerra, lord Lansdowne afirma que aun cuando Inglaterra tenga un numeroso ejército en el Africa del Sur, dispone aún de tan gran número de combatientes, que no hay bastantes cuarteles para alojarlos.

Fuga de los boers.—Retirada única

Londres 28.—El general Roberts ha dirigido al War Office un despacho, fechado ayer 27.

Afirma en él que los boers se repliegaron huyendo desordenadamente en Middelburg.

En el distrito de Bethlehem los ingleses acosan y envuelven de tal manera a los burghers, que no les queda a éstos otro camino que el de Harrismith para retirarse.

Dimisión del gobernador de Lourenzo Marques.—Rumores sobre la captura de Stejn.—Los boers en Machadodorp.

Londres 28.—Telegrafian al *Daily Mail* de Lourenzo Marques, que el gobernador portugués de aquella colonia ha presentado la dimisión a consecuencia de las medidas fiscales adoptadas por el gobierno de Lisboa.

El *Daily Telegraph* dice que en Lourenzo Marques circula el rumor de que el presidente de Orange, Stejn, ha sido capturado por los ingleses en Vrey-Hard y que los boers de Middelburg se repliegan sobre Machadodorp.

Noticias del Cabo.—Evacuación de Middelburg.—Comunicación restablecida.

Londres 28.—«Ciudad del Cabo 27.—Los boers evacuaron Middelburg.

Pretoria está ya en comunicación ferroviaria con el Natal.»

La unión para el arbitraje.—Una Memoria de los boers.

Paris 28.—Los miembros de la unión interparlamentaria para el arbitraje y la paz se reunirán el día 31 en el Senado, bajo la presidencia de Mr. Fallières.

La sesión se cerrará el día 3 de Agosto.

En esta sesión, los delegados boers presentarán una Memoria haciendo la historia de las repúblicas sudafricanas, una de cuyas conclusiones, dice:

«Sólo para encontrarnos en condiciones de defender nuestra independencia hemos adquirido fusiles y cañones y construido fuertes, por lo cual nos reprocha Inglaterra habernos preparado el ataque, como es verdad, pero también lo es que esa nación ha tomado la ofensiva.»

«Nosotros nos dirigimos al Congreso, a fin de que ponga término a esta barbarie, ya se llame guerra ó de otro modo.»

Supuesta capitulación de Dewet

Londres 28.—Un despacho de la Ciudad del Cabo, dirigido a los periódicos de esta capital, supone que el general Dewet ha ofrecido capitular a condición de que los hombres que mandan puedan regresar a sus hogares sin ser molestados.

El generalísimo Roberts exige que a entrego se haga sin condiciones.

## Nada de aumentos

Generalmente se ha creído que envuelven una advertencia a los señores Azcárraga y Gasset, para que no pidan aumentos en sus respectivos presupuestos, estas palabras que publicó *La Epoca*, reflejo probablemente del pensamiento del ministro de Hacienda:

«Para afianzar—dice—la nivelación de los presupuestos y contener los gastos dentro de las cifras sostenibles, impónese gran prudencia y una fuerza de voluntad inquebrantable, pues no hay duda de que existen servicios mal dotados, ni tampoco de que serían muy convenientes ciertas mejoras, si dispusiera el Estado de mayores recursos.»

Por eso es creencia general que los ministros deben contenerse en la petición y concesión de créditos, por justificados que parezcan, porque de otro modo volveremos al déficit después de haber logrado extinguirlo.

Hacemos estas observaciones por entender que el asunto es de gran importancia, aunque no consideramos fundados los rumores acogidos por algunos diarios de oposición de que algunos presupuestos se presentarían con aumento de gastos.»

## Matrimonio

DEL REY DE SERVIA

Política de conciliación.—Una alocución del soberano.—Otras noticias.

Como ya hemos indicado, el rey Alejandro de Servia, para solemnizar su matrimonio con la señora Draga Maschin, ex-dama de honor de la reina Natalia, ha concedido indulto a todas las personas condenadas por delitos políticos durante los últimos años.

Entre los indultados figuran los autores del atentado contra el ex-rey Milano. En el ukase real se disminuye a diez la pena de veinte años de trabajos forzados que les fué impuesta.

Se concede completa amnistía a los exministros Vesnich y Milovanitch, y se rebaja a tres años la pena de trabajos forzados que está cumpliendo, por delito de alta traición, M. Kost-Tanchanovitch, ex-ministro también.

El nuevo ministerio sérvio está formado por militares y funcionarios afiliados a casi todos los partidos: liberales, progresistas y radicales.

Es un gabiaste de conciliación compuesto de hombres casi desconocidos.

El ministro de la Guerra, teniente coronel Mislach Vasitch, era ayudante del rey, y según parece ha sido su confidente y consejero en el asunto del matrimonio con Draga Maschin.

El soberano ha anunciado a sus íntimos que la boda se celebraría el domingo.

Igualmente ha dado cuenta de su proyecto a los oficiales de la guarnición de Belgrado, citados previamente para concurrir en colectividad al *konak* real.

El rey Alejandro les recibió de gran uniforme, con el Código militar en la mano, y les leyó la fórmula del juramento de fidelidad, añadiendo luego:

«Sé que muchos de los que estáis aquí opináis que debia yo desistir de mi proyecto de matrimonio, porque a él se opone mi padre Milano.»

También os diré que se han expresado dudas respecto al estado de mi salud;—al pronunciar estas palabras el rey, llevóse la mano a la cabeza haciendo un gesto significativo.

Pues bien; deseo haceros saber que, cualquiera que sea el reconocimiento que yo deba a mi padre por los eminentes servicios que ha prestado al país y especialmente al ejército, mantengo de un modo inquebrantable mi decisión.

En cuanto a mi salud, solo yo he de cuidarla. Soy el jefe del ejército. Mi deseo es que se tome nota de mi resolución y se le preste la obediencia prescrita.»

Estas palabras, pronunciadas con acento de cólera, fueron acogidas por los oficiales con calurosos vivas.

Según telegramas de Viena, el ex-rey Milano ha asistido de ir a Belgrado.

Permanecerá por ahora en la capital de Austria para arreglar asuntos particulares.

La «Nueva Prensa Libre» asegura que el padre del rey de Servia no se halla disgustado por la boda, como se había dicho. Al contrario, ha manifestado a un íntimo, que deben acatar, como súbditos fieles, las decisiones del soberano.

La «Neues Wiener Tagblatt» tiene noticias de que el jefe de la guarnición de Belgrado ha recibido órdenes para ocupar militarmente la estación del ferro-carri, en el caso de que regrese a aquella capital el ex-rey Milano.

Ignórase si el objeto de esta orden es impedir que entre en Belgrado el antiguo soberano de Servia.

## NOTICIAS

### Del extranjero.

Según datos estadísticos, desde que comenzaron los trabajos en los innumerables edificios que comprende la Exposición de París hasta el domingo último, ha habido 10,527 obreros heridos.

Un telegrama de Liverpool da detalles del choque de buques ocurrido en la madrugada del sábado en el mar de Irlanda. El *Campania* de la línea Cunard que había salido poco después de la media noche del viernes de Queenstown para Liverpool, chocó algunas horas más tarde con el vapor *Embleton*, de 1.690 toneladas que iba cargado de materias explosivas. El *Embleton* quedó partido en dos pedazos y se fué al fondo casi instantáneamente.

Se ahogaron once de sus tripulantes.

Los paisanos del consul francés en Yung-Nau, Mr Fraugais, que tanto valor y sangre fría ha mostrado durante el curso de los sucesos últimamente ocurridos en dicha provincia china, han acordado tributarle público testimonio de su admiración y de su simpatía.

Al efecto le regalarán una magnífica cruz de la Legión de Honor, artísticamente adornada de brillantes, y encerrada en un lujoso estuche que ostentará las armas de Lunéville, su ciudad natal.

Dicha alhaja se comprará con los fondos que produzca la suscripción pública que a este efecto se ha abierto.

El ministerio de Marina francés ha recibido las banderas destinadas a los nuevos cuerpos de infantería de Marina formados en el Extremo Oriente, y que llevará a su destino el general Veyron, jefe de las tropas expedicionarias.

Según datos oficiales que publica el ministro de Agricultura de Francia so-

bre el estado de las cosechas de trigo, resulta que la perspectiva para los trigos de invierno es magnífica é insuperable en un departamento, muy buena en 22, buena en 7 y mediana en uno.

Respecto a los trigos de primavera resulta la perspectiva de la cosecha, muy buena en un departamento, buena en 24, regularmente buena en 21 y regular en 3. Hay varios departamentos en los cuales no han crecido trigos de primavera.

En el grave conflicto nacional en que se encuentra Servia por querer casar el rey Alejandro, cuaste lo que cuaste, con la excamaraera de su madre, Mme. Machin, se ha puesto el Czar ruso completamente al lado del enamorado monarca, que cuenta con el apoyo de Austria. Como las relaciones austro-rusas son ahora excelentes, claro es que podrá llevar a cabo el rey Alejandro sus proyectos matrimoniales sin que a su padre el rey Milano y a los austro-húngaros les quede más remedio que declararse vencidos por el amor y por el Czar.

En breve saldrá de Cuba el gobernador general Wood para Washington, con el propósito de conferenciar con su gobierno respecto al plan de reudir en la Habana una Convención yankee que determine las bases de una Constitución a los cubanos.

Si hemos de dar crédito a los despachos que recibe el *Heraldo* de Nueva York de su corresponsal en Panamá, ha terminado la revolución en Colombia, firmando los sublevados y el gobierno legal un tratado de paz por el cual se obligan aquellos a depone las armas entregando el material de guerra y embarcaciones que tenían en su poder bajo la condición de que el gobierno conceda a todos los revolucionarios, sin excepción, amplia amnistía y permiso a los jefes y oficiales de que conserven sus espadas y sigan en el ejército sin nota desfavorable, mientras que los extranjeros que hayan ayudado a los insurrectos podrán regresar libremente a sus países respectivos.

También se compromete el gobierno a poner inmediatamente en libertad a todos los presos políticos que llenaban las cárceles del país.

En medio de los desastres que sufren los ingleses en el Africa del Sur y para mitigar el disgusto que reina en la Gran Bretaña por el triste y desairado papel que está representando Inglaterra en el Extremo Oriente, llegan a Londres noticias muy satisfactorias del territorio de los aschantis, cuya insurrección puede darse por fracasada con la liberación por las tropas inglesas de la capital Kumassi y la quema del campamento principal que tenían los insurrectos.

En pago de los grandes servicios prestados en la Costa de Oro por el teniente coronel Wilcox, le ha ascendido el War Office a coronel.

Max Regis y sus once acusados, perseguidos ante el Tribunal de Draguignan por su campaña antisemita en Argel, han sido absueltos.

Paris 28.—En la tarde de hoy ha llegado a esta capital el Shah de Persia. En la estación del Norte le aguardaban el presidente de la República M. Loubet y todos los ministros, quienes acompañaron solemnemente en carruajes a la Daumont al agosto huésped hasta el palacio de los soberanos, donde se aloja.

Compacta muchedumbre ha acudido también a ver la entrada del soberano persa.

Kiel 28.—El clipper *Nautilus*, escuela de guardias marinas de España, ha llegado a este puerto, cambiando con el mismo los saludos de ordenanza.

### De lo capital

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha señalado el día 16 del actual para la celebración de la tercera subasta para el suministro de diversos materiales para obras municipales que se efectuen por administración, durante el resto del año corriente y sucesivos de 1901, 1902 y 1903 inclusive.

En dicha subasta regirán los mismos pliegos de condiciones y tipos señalados para las anteriores.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Palma haber detenido a una mujer presunta autora de haber sustraído un mantón de abrigo a una convecina.

—La del puesto de Esporlas da cuenta de un incendio ocurrido en la madrugada de anteayer en la fábrica

de mantas denominada *Moli drapé* propiedad de don Juan Riutort, distante unos dos kilómetros de la población.

El fuego se inició en un depósito de borra de lana, comunicándose inmediatamente a otros depósitos de lana y algodón.

Avisados varios vecinos, acudieron inmediatamente al lugar de la ocurrencia logrando dominar el fuego al cabo de dos horas de incesantes trabajos.

Las pérdidas materiales se calculan en unas mil pesetas.

—La de los puestos de San Antonio, Sineu, San Juan y Petra, participan haber denunciado a los jueces municipales respectivos a varios sujetos por infracción a la ley de caza.

A la hora de costumbre, salió ayer tarde de este puerto el vapor *Bellever*, con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga.

Entre los pasajeros embarcados a bordo de dicho buque figuraban, el Rdo. P. Director del Colegio de los P.P. agustinos don Fermín de Uncilla y los Rdos. P.P. de dicha comunidad Cesareo García, Manuel Alvarez y Natalio Herrero, don Guillermo Moya y José Mayol.

También se embarcó a bordo de dicho buque el doctor Azcarreta.

Pasaron al muelle a despedir dicho señor los presidentes de los Colegios Médico y Farmacéutico, y gran número de amigos.

Es de lamentar el estado de abandono en que se tiene el surtidor que existe en el extremo del paseo de la Rambla, el cual se halla convertido en estercolero público.

Fuera de desear que el señor Alcalde ordenara por lo menos su limpieza.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que lo tienen asignado por la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que a continuación se expresa:

Días 1 y 2.—Retirados de guerra y marina.

Días 3 y 4.—Montepío militar y civil.

Día 6.—Pensiones remuneratorias, regulares, excastrados, mesadas de supervivencia, jubilados y cesantes.

Don Juan Morell y Coll y don Jaime Juan Foz, han presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de ciento cuarenta y tres pertenencias de mineral de lignito, con el título de «Catalina», sitas en el paraje nombrado *Can Caical*, de los términos municipales de Soller y Fornalug, haciendo la siguiente designación:

Punto de partida el ángulo N. de la capilla del cementerio de Fornalug. A partir de él se medirán 600 metros en dirección N. y se colocará la primera estaca; a partir de ésta sucesivamente unas a continuación de otras, se medirán las distancias siguientes: 800 metros al E., 1.300 al S., 1.100 al O., 1.300 al N. y 800 al E.

Don Juan Siquier nos participa que el Centro General Administrativo de su dirección, estará abierto al público a partir desde hoy, de ocho de la mañana a las dos de la tarde, en vez de diez a dos y de cuatro a seis como lo ha venido haciendo hasta ahora.

El vapor *Istelo* fondeó a las siete de la mañana de ayer en este puerto procedente de Alicante é Ibiza, siendo portador de la correspondencia de ambos puntos, 27 pasajeros y carga varia.

Entre la carga figuraban 926 cabezas de ganado lanar con destino al abasto público.

Una brigada de operarios del Ayuntamiento se ocupaba ayer en arreglar el afirmado de la parte lateral derecha del paseo del Borne.

Creemos muy acertada esta medida.

Terminados los trabajos de reparación y limpieza del vaporcito *Salvador* de la Compañía Arrendataria, fué ayer tarde dicho buque botado al mar con toda felicidad.

Por el Ministerio de Estado se ha publicado una Real orden anunciando la vacante de una plaza de intérprete de tercera clase en la interpretación de lenguas de dicho ministerio, dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Los aspirantes a la citada plaza deberán ser españoles, mayores de edad y habrán de probar en el examen a que se les someterá que conocen a fondo el francés y que traducen con

perfecta corrección y exactitud el dinamarqués o sueco y el inglés ó alemán, considerándose como mérito más especial el conocimiento simultáneo de dinamarqués y sueco, además de acreditar las demás condiciones que expresa.

El plazo para presentar solicitudes es el de tres meses.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servición municipales.—Asuntos que quedaron sobre la mesa en la pasada sesión.—Oficio del señor Gobernador de la provincia confirmando el acuerdo del Ayuntamiento de 4 de Abril último sobre desarrollo de un proyecto de reforma, por los aspirantes á la plaza de Arquitecto municipal.

Estadística.—Alta en el padrón de vecinos de Palma.

Fomento é Instrucción pública.—Oficio de la Junta provincial, confirmando el acuerdo del Ayuntamiento sobre suspensión de sueldo á doña Gracia Alcáide Coronel.

Hacienda.—Distribución de fondos para atenciones del corriente mes.

Por la policía fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un individuo que junto á la pescadería del Muelle, estaba promoviendo un fuerte escándalo, negándose además á obedecer las órdenes de un guardia de dicho cuerpo.

Según un telegrama recibido por la Unión Comercial, el vapor Mallorca llegó ayer por la mañana al puerto de Barcelona sin novedad á bordo.

Se halla sin manar agua la fuente pública de la calle del Conquistador.

Otro tanto sucede con la de la plaza del Olivar á causa de estar estropeada la bomba que sirve para la extracción del agua.

Sería conveniente que por la Alcaldía se dieran las órdenes oportunas para que fueran recompuestas ambas fuentes, á fin de que aquellas vecinos no se vean privados de tan indispensable líquido.

A las doce de la mañana de ayer, se celebró en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, bajo la presidencia del teniente de Alcalde señor Abriñes, la reunión de obreros para designar los seis que han de formar parte de la Junta local de reformas sociales.

El número de los asistentes fué crecido, verificándose la votación por medio de papeletas. Hecho el escrutinio resultaron elegidos por 269 votos los obreros siguientes: Juan Escudero Arrom, Miguel Forteza Pomar, José Sitjar Fiol, Juan Marroig Vicens, Jaime Orell Moya y Luis Jaume Llinás.

Ayer ingresó en la cárcel de este partido un individuo detenido en Manacor como presunto autor de la sustracción de varias piezas de un reloj de pared.

El recaudador de contribuciones de esta capital, ha señalado los días del 1 al 25 del actual para la cobranza de las cuotas sobre riqueza rústica y pecuaria, edificios y solares, industrial, carruajes de lujo é impuestos sobre inquilinatos de casinos correspondientes al tercer trimestre del año actual.

En los pueblos comprendidos en la segunda zona del partido de Palma, se verificará dicha cobranza por los recaudadores auxiliares que á continuación se insertan.

Algaída, don Lorenzo Cererol Pons, del 1 al 5 de Agosto; Lluchmayor, el mismo, del 3 al 12 de id.; Santa Eugenia, el mismo, los días 6 y 7 de id.; Andraitx, don Julián Vicens Ferrá, del 4 al 10 de id.; Calviá, el mismo, del 6 al 19 de id.; Buñola, don Bernardo Darder Homar, del 10 al 12 de id.; Valldemosa, el mismo, del 4 al 6 de id.; Deyá, don Bartolomé Ripoll Ripoll, del 11 al 12 de id.; Fornalutx, el mismo, los días 1 y 2 de id.; Sóller, el mismo, del 4 al 10 de id.; Bañalbufar, don Bartolomé Mir, los días 9 y 10 de id.; Esporlas, el mismo, los días 11 y 12 de id.; Establiments, el mismo, los días 4 y 5 de id.; Puigpuñent, el mismo, los días 2 y 3 de id.; Santa María, el mismo, del 5 al 8 de id.; Estalenchs, don Miguel Mir Arbós, los días 9 y 10 de id.; Marratxí, el mismo, del 15 al 18 de id.

El vapor Ciudad de Mahón, ha fondeado á las cuatro de esta madrugada en nuestro puerto, procedente de Mahón, con la correspondencia, pasaje y carga.

Noticias del ejército

Destinos.—Se ha dispuesto que los jefes y oficiales comprendidos en la siguiente relación pasen á servir cada uno en los puntos donde se les señale: Comandante de infantería, don Francisco Mateu Ripoll, excedente en Baleares, al regimiento de Baleares número 1; don Agustín Balaguer Fabregas del regimiento de América número 14, al de Gerona número 22 y don Carlos Lafuente Merino, del regimiento de Baleares número 2, á la sexta región excedente.

El capitán don Miguel León Garabito Fons, excedente en Baleares, al regimiento reserva de Baleares número 1.

Igualmente se ha dispuesto que los jefes y oficiales de artillería pasen á continuar sus servicios en los puntos donde se les señale: Coronel don Amador Enseñat y Gazá, del Parque de Palma, al de Segovia, y don José Feijú Ferrá, del Parque Central de Segovia, al de Palma.

El capitán don Santiago Saubrea y Lopez, del batallón de Baleares á la Comisión liquidadora, afecta al tercer regimiento de Montaña.

Y los primeros tenientes don Victor Enseñat Martínez, don Jesús Madañaga Martínez y don Ricardo Jiménez Beraza, del batallón de Baleares al 13.º regimiento montado, y don José Company Pons, del segundo batallón de plaza á la Pirotecnica de Sevilla.

Los primeros tenientes recién salidos de la Academia, don Bernardo Rebassa Payeras, don Francisco Serra Castellá, don Miguel Ribas Vives, don Manuel Lecumberi Vicente, don Angel García Izquierdo, don José Callastegui Ortiz, don Tomás Sánchez Quesada, y don Rafo Lueimo García, han sido destinados á prestar servicio al batallón de Baleares.

Igualmente se ha dispuesto que el oficial primero del cuerpo de Administración militar, don Eusebio Pascual Bauzá, de excedente en Baleares, pase á la Capitanía general de dichas islas.

Excedencia.—Se ha concedido permiso para que pase á situación de excedente con residencia en Valencia, al capitán de la batería de montaña del batallón de artillería de plaza de Baleares.

Retiros.—Se ha concedido retiro al sargento de la guardia civil Gabriel March Maimó, natural de Petra, abonándole el haber mensual de 100 pesetas, que le será otorgado por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en la Merced, dedicadas á San Ramón Nonato. A las cinco de la tarde la exposición del Santísimo, enseguida los actos de coro; al anoche, rosario, meditación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asís, al anoche, después de la corona, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles.

En la misma iglesia y demás de la orden franciscana desde primeras vísperas á la puesta del sol del día de mañana se puede ganar indulgencia plenaria aplicable á las almas del purgatorio.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Agosto próximo y siguientes necesarios de cinco á ocho de la tarde y en la sala de ventas de esta Asociación (Sol, 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1899.

Hasta el día 4 de Agosto á las ocho de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 27 Julio de 1900.—El vocal de turno, Juan B. Socías.

De interés para todos

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera, número 2.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES EXTRANJEROS. Items include Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, etc.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 26.—Varones 2.—Hembras 3. Matrimonios: Día 26.—Ninguno. Defunciones: Día 27.—Miguel Tuduri Villalonga, soltero, 74 años, hospital, hipertrofia de la cara. Enriqueta María Antich Alou, 7 años, c. de los Omos, consumisión. Cecilia Vallis Aguiló, 13 meses, c. de Casa España, anemia cerebral. María Forteza Bosch Ferrer, viuda, 80 años, c. de Rayo, enterocolitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay carencia de nubes. Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—E. fresquito. Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Amaneció estando sin nubes el cielo en su zenit, algo calmoso el horizonte poblado de stratus, recalando marejada del S., estando regularmente elevado el nivel de las aguas y soplando al terral ligera ventolina. Rotó por el E. y refrescó, á las nueve soplabla fresco el viento de dicha parte, á medio día continuaba. No varió de dirección y si en fuerza al aproximarse al ocaso, quedando á dicha hora como se indica arriba.

Noticias.—Entró el vapor Unión de Barcelona y el laud Melchor de Altea. Salio el vapor Cabrera para Cabrera, el Unión para Ibiza y el Mallorca para Brceleona.

Buques fondeados: Día 28.—Vapor español Belver, de 788 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 28.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Ibiza y Alicante.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón.—Laud español San José, de 14 ton., para Altea.

Mutadero: Día 28.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 0.—Carneros, 1.—Ovejas, 36.—Borregos, 0.—Corderos, 104.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 153.

VENTA

Se desean vender las siguientes fincas:

Casa-taberna de la calle de Fiol, número 30, esquina á la de Sans, y una tienda situada calle de Sans, núm. 3.

Otra finca en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en cuatro casas dos en la calle 14, números 25 y 23, y una en la calle 15 número 1, y otra en la calle 16, número 2.

Otra finca en Son Llull de la Vileta, consistente en dos casas con sus correspondientes pisos y planta baja y espacioso almacén.

Para informes, dirigirse en Palma, Plaza de San Antonio, núm. 57, café.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner. Calle del Sindicato, 2 á 4 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manto confeccionado.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás. Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) De Italia

Madrid 31 á las 9'30 m. En todo el reino de Italia se han hecho expresivas demostraciones de duelo.

Se han dado vivas al nuevo rey, Victor Manuel III, y han permanecido cerrados los teatros y cafés y la bolsa.

La reina viuda

Madrid 31 á las 9'30 m. La Reina viuda de Italia considera el asesinato de su esposo como el crimen más abominable de este siglo, puesto que Humberto era querido de todos y amaba con extremo al pueblo que gobernaba.

En Alemania

Madrid 31 á las 10'15 m. Berlín.—Una nota oficiosa del Gobierno, califica de abominable el crimen cometido en la persona de Humberto I, y refleja las simpatías de la Familia Real. Todas las naciones han enviado telegramas de pésame al gobierno italiano, y en la cámara inglesa se han pronunciado discursos necrológicos.

Festejos suspendidos

Madrid 31 á las 12'45 t. El señor Silvela ha telegrafiado á sus amigos de San Sebastián diciéndoles que suspendieran el banquete que se le proyectaba con motivo del nueve de Marzo.

Por la misma causa se suspenderán los festejos y banquetes durante la excursión marítima de S.S.M.M. cuyo definitivo itinerario se fijará á fines de esta semana durante la estancia del señor Silvela en San Sebastian.

Funerales.-Nuevo Rey

Madrid 31 á las 12'45 t. Se enviará á los funerales del Rey Humberto un representante extraordinario, que será probablemente el señor Echagüe. Hasta que llegue á Roma el príncipe de Nápoles no se le nombrará rey oficialmente.

La firma de ayer

Madrid 31 á las 4'30 t. Se han puesto á la firma los decretos concediendo la cruz de San Hermenegildo á los generales de brigada don Juan Ampurdia y don Angel Rodríguez Tejero, y reorganizando los estudios de farmacia.—Mencheta.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS

Visita.-Fallecimiento. Madrid 31 á las 7'10 n. San Sebastián.—El embajador de Italia en esta capital ha visitado al señor Dato y luego á S.M. la Reina, al objeto de agradecerles el pésame que le enviaron por la muerte del Rey Humberto.

Ha fallecido el duque de Edimburgo hijo de la Reina de Inglaterra.

Nueva versión

Madrid 31 á la 7'40 n. Se ha recibido una nueva versión acerca del modo como ocurrió el atentado contra el Rey Umberto.

Dicen los últimos despachos que al salir el Rey del carruaje y mientras el pueblo le vitoreaba, salió de entre la multitud el asesino, que dirigiéndose al Rey le disparó tres tiros.

Este cayó sobre el cogin del carruaje. El cochero fustigó enseguida los caballos dirigiéndose á Palacio.

Al llegar en el patio el Rey Umberto espiró.

Mientras tanto la muchedumbre se agolpaba queriendo linchar al asesino que fué detenido inmediatamente.

Insistese que la muerte es debida á un complot anarquista. Hay cinco detenidos.

Asesinato

Madrid 31 á las 11'15 n. Dicen de Zaragoza que el Secretario del Cabildo Catedral de aquella ciudad mató á una mujer dentro de aquel templo.

El asesino, consumado el delito, envolvió el cadáver en un saco, ocultándolo en el archivo; pero obligado por el olor pestilente que exalaba al cabo de algunos días, llamó al campanero para que le ayudase á enterrarlo amenazándole con suicidarse si no le ayudaba.

El campanero tan luego como se vió libre de las amenazas puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

El agresor ha huido. La víctima era prima suya y vivian juntos desde hace bastante tiempo.

Noticias varias

Madrid 31 á las 11'45 n. Roma.—S. S. el Papa ha perdido la voz desde que se le comunicó el asesinato del Rey Umberto.

En distintas provincias de Italia se proyectan levantar monumentos á la memoria de su Rey. Dicen de Algeciras que se ha restablecido la tranquilidad.

Lotería Nacional

Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre de 1900.

Constará de 35.000 billetes á 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos á 100 pesetas; distribuyéndose 24.500.000 pesetas en 1.750 premios y 3.499 reintegros, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists various prize amounts from 5,000,000 down to 5,000.

99 aproximaciones de 5.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 5.000.000 de pesetas . . . . . 495.000

99 idem de 5.000 idem, para los 99 números restantes de la centena del premiado con 3.000.000 de pesetas . . . . . 495.000

99 idem de 5.000 idem, para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas . . . . . 495.000

2 idem de 18.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 5 millones . . . . . 36.000

2 idem de 15.000 id., para los del premio de 3.000.000 . . . . . 30.000

2 idem de 10.000 id., para los del premio de 2.000.000 . . . . . 20.000

1750 reintegros. . . . . 21.001.000

3499 de 1.000 pesetas para los 3499 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor . . . . . 3.499.000

24.500.000

FERRO-CARRILES

MALLORCA

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 5'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma
Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Entradas á Palma
Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.
Miercoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.
Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 3 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

1

1589.—Asesinato de Enrique III de Francia por Jacobo Clement.

MIÉRCOLES

212 | Santos Pedro Ad-Vincula | 155 y Felio martir.

AGOSTO

2

416.—Asesinato de Ataulfo, primero de los reyes godos.

JUEVES

213 | Ntra. Sra. de los Angeles y | 152 San Alfonso Maria de Ligorio, bo.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El veloz buque á vapor

Miguel Jover

Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago y Cienfuegos, con escala en Canarias el día 6 de Agosto próximo.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA

MARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

CASA PERELLO

GRAN MARCA PIANOS

TODOS A CUERDAS CRUZADAS
La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt.
Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums

Armoniums y toda clase de instrumentos

SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.



TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARISIEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se para á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

COLON 34-PALMA

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

VINO GIMBERNAT

YODO-TÁNICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfático tumores frets, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfriamiento de la madre. Frasco 8 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera. Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina, La Ultima Hora y Unión Republicana

Tarifa de precios que empezará á regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página á ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores á precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Para alquilar

En la calle de San Miguel, número 71, hay una botiga para alquilar de inmejorables condiciones con agua abundante. Para informes en la misma calle número 73, principal.

Venta

Se desea vender una finca compuesta de cuatro pisos y tienda situada en la plaza de Antonio Maura (antes Copiñas). Informarán Centro de Anuncios.

Carruajes

Se venden por precio módico y en estado inmejorable una galera, una jardinera y un omnibus hechos de seis asientos respectivamente. Informarán calle del Carmen, 24.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los ojos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner